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我校生物安全三级（BSL-3）实验室通过中国合格评定
国家认可委员会专家组现场评审

首个“中国医师节”庆祝大会
——向全校医师致以节日的问候

8月 19日，广西医师协会举办首届

“中国医师节”庆祝活动，自治区政府副

主席黄俊华，自治区政府副秘书长唐宁，

自治区卫计委主任廖品琥，广西医师协

会会长、广西医科大学校长赵劲民等参

加活动。活动由广西医师协会副会长曾

志羽主持。

广西医师协会副会长吴才林教授公

布本届中国医师奖、白求恩式好医生、人

文爱心医院评选结果。我校第一附属医

院肝胆外科彭民浩教授荣获第十一届

“中国医师奖”和全国第二届“白求恩式

好医生”奖，我校第二附属医院张剑锋医

生荣获全国第二届“白求恩式好医生”提

名。我校第一附属医院血液内科主任赖

永榕教授代表医师发言。

庆祝活动上，赵劲民会长致辞，向长

年奋战在临床一线、恪尽职守、甘于奉献

的全区医师同志们致以诚挚的节日问

候，并提出了几点倡议：一是要大力宣传

典型事迹，树立行业新风正气；二是要大

力加强医学人文建设，构建和医患关系；

三是大力加强自身建设，努力完成好使

命任务。他还要求：进一步发挥行业组

织的作用，引领全区广大医师牢记宗旨、

弘扬人道主义精神，加强医德医风建设，

为我区卫生事业的发展和医师队伍的建

设，作出医师行业协会应有的贡献。廖

品琥主任指出，要以设立中国首个医师

节为契机，认真学习贯彻习近平新时代

中国特色社会主义思想和十九大精神，

深入学习贯彻习近平总书记关于卫生与

健康工作的重要论述，全力推进健康广

西建设，努力培养政治坚定、技术优良、

医德高尚、人民满意的医师队伍，塑造医

术精湛、医德高尚的行业风范。卫生计

生行政部门要认真落实国家和自治区的

决策部署，进一步加强医疗卫生人才队

伍建设，关心广大医师的健康成长，让医

护人员的劳动得到尊重，价值得到体现。

黄俊华副主席肯定了广西医师协会做出

的大量卓有成效的工作，面对我区卫生

领域的复杂局面，他提出了几点意见：一

要进一步激励广大医务工作者新时代新

担当新作为；二要修医德、行仁术，用优

质的服务增进人民健康福祉；三是强基

础、补短板，推动更多优质医务资源下沉

基层。全区广大医务工作者要把思想认

识统一到党中央和自治区党委、政府的

决策部署上来，牢记总书记的嘱托，强化

新时代新使命新担当，凝心聚力，主动作

为，推进全区卫生健康事业科学发展，为

建设健康广西做出新的更大的贡献。

最后，我校被授予广西医师协会第一

届理事会单位会员。至此，广西首届“中

国医师节”庆祝活动圆满结束。

廖品琥主任讲话

黄俊华副主席讲话

7月 13日至 15日，我校生物安全三级

（BSL-3）实验室顺利通过了中国合格评定

国家认可委员会（CNAS）专家组为期 3天的

现场评审。这是广西首家从事高致病性病

原微生物实验活动的 BSL-3实验室，我校

也成为我国为数不多的拥有BSL-3实验室

的高校。

现场评审首次会议和末次会议分别于

13日和 15日上午在我校综合楼 14楼会议

室举行。广西卫计委科技教育处处长吴才

林、广西科技厅社会发展科技处副调研员

谢美清、我校校长赵劲民、副校长伍伟锋、

学校相关职能部处负责人以及BSL-3实验

室全体师生参加了会议。会议由专家组组

长赵四清主任评审员主持。

首次会议上，伍伟锋副校长首先介绍

了出席会议的相关领导，接着赵劲民校长

代表学校致欢迎辞。赵校长指出，我校

BSL-3实验室兼具疾病防控性和研究性两

大功能，既承担着广西及周边区域乃至东

盟国家新发、突发及重大传染病等重大疫

情的防控处置职能，也具备着传染病及生

物安全教学、科研、转化的重要功能，实验

室的投入使用将为广西乃至东盟提供高水

平、高级别的生物安全平台。但我校乃至

广西的生物安全实验室建设尚处于起步阶

段，学校将以此次评审为契机，以积极的态

度、饱满的热情、负责的精神、务实的作风，

全力支持、配合和服务好各位专家的工作，

利用好这次宝贵的学习和交流机会，认真

听取、诚恳接受专家组的指导和帮助。

首次会议结束后，专家组利用 2天的时

间通过深入访谈、座谈会、现场考核等方

式，对实验室 4级管理体系文件、近 100个
记录表格进行查阅，对病原体实验相关工

作人员能力、典型实验工作流程、意外事故

应急处置进行模拟考核，对关键防护设备

检测、验证报告及设施设备现场工况转换

进行审核和验证。评审内容覆盖了国家认

可依据的全部要素。

末次会议上，赵四清组长简要介绍了

此次评估过程中专家组实地走访、访谈、考

核及查阅相关资料等情况，从两个方面对

我校 BSL-3实验室的建设工作给予了肯

定 ：第 一 ，学

校 部 署 具 有

战 略 性 和 前

瞻性，实验室

建 设 适 应 区

域 医 疗 和 经

济 社 会 发 展

需 求 ；第 二 ，

实 验 室 建 设

成果显著，已

经 建 立 成 为

我 国 高 校 系

列 中 为 数 不

多的BSL-3实
验，实验室具备了符合国家标准的设施设

备条件，也建立了行之有效的管理和运行

体系。同时，赵组长也代表专家组成员，对

我校 BSL-3实验室的管理体系文件、硬件

设施设备、试运行情况等方面提出了进一

步整改的建议。

赵劲民校长代表学校党政领导班子和

全校师生员工感谢专家组的悉心指导。赵

校长认为，专家组既肯定了学校 BSL-3实
验室建设工作取得的成绩，更坦诚地指出

了实验室工作中还存在的不足，实事求是

提出了改进工作的意见和建议，具有很强

的针对性和指导性。下一步，学校将及时

召开总结会和工作整改会议，以问题为导

向制定有针对性和可操作性的整改措施，

并贯彻落实切实推动实验室的建设水平再

上一个台阶。

广西医师协会会长赵劲民发言


